
AVANTE
O vereador Gustavo Pompeo

(Avante) informa que, devido à
reestruturação da legenda, depois
da saída do deputado estadual
Campos Machado, os diretórios
estão sendo definidos. Por isso,
em Piracicaba, está vago, ou
seja, "inativado por decisão do
partido". Isso ocorre em todo o
Brasil, segundo Pompeo.

MDB - I
O MDB sempre se faz presen-

te em todos os governos e em Pira-
cicaba não poderia ser diferente!
O prefeito Luciano Almeida (sem
partido) recebeu em seu gabinete,
no final de 2022, o homem forte
do MDB do interior de São Paulo,
o prefeito Gustavo Reis, da cidade
de Jaguariúna, que é também pre-
sidente da Associação Nacional dos
Prefeitos do MDB do Brasil e pre-
sidente do Conselho de Desenvol-
vimento da RMC (Região Metro-
politana de Campinas).

MDB - II
Reis foi acompanhado do pre-

sidente do MDB Piracicaba, An-
dré Augusti, que levou também o
cientista político Everton Santos.
O motivo desse encontro foi estrei-
tar relacionamentos abrindo as
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portas do MDB, tanto para o pre-
feito ingressar ao partido quanto
para se colocar à disposição nas
mais diversas causas em que a ci-
dade precise de suporte adminis-
trativo ou político.

MDB - III
O Movimento Democrático

Brasileiro (MDB) sempre foi
destaque em Piracicaba e re-
gião. Registre-se que, em Santa
Bárbara d'Oeste, o ex-prefeito
Denis Andia é suplente de de-
putado federal, com mais de 75
mil votos, e terá amplas chances
de assumir. Destaque especial é
que o ex-prefeito Denis teve em
torno de 55 mil votos somente em
Santa Bárbara d'Oeste.

CÁSSIO - I
O vereador Cássio Luiz, o Fala

Pira, do Partido Liberal (PL), con-
testou nota deste Capiau, desta-
cando que são "boatos". "Não exis-
te isso e vou manter no meu parti-
do, o PL, e nunca me pronunciei
em questão presidencial.  Estou fiel
ao partido que me deu legenda e o
único que me aceitou na cidade",
disse. Foram "boatos que te pas-
saram, amigo".

CÁSSIO - II
Idoso e cansado, este Capiau

lamenta que alguém - e é alguém
de bom calibre na política local -
tenha passado esta maldade. "Eu
não entro em embates nacionais",
afirma o vereador Cássio, "e prego
o que vivo e respeito o livre direito
das pessoas votarem", além de
"defender a democracia". E arre-
matou: "Sou um democrata nato".

UNIODONTO – A Uniodonto reuniu dentistas e auxiliares para ou-
vir Natália de Vasconcelos, durante palestra intitulada "A experi-
ência do paciente". O evento foi organizado pelo Serviço Nacional
de Aprendizagem do Cooperativismo (Sescoop/SP) e trouxe uma
carga de experiência muito importante para os participantes. Na
foto, Cláudio Zambello e Natália Ramos Imamura de Vasconcelos.
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Deputada Professora Bebel durante manifestação da categoria, mesmo debaixo de chuva, em frente à Secretaria Estadual da Educação

Manifestantes pedem, em SP,
uma nova atribuição de aulas
Organizado pela Apeoesp, ato em frente à Secretaria de Educação, na
Praça da República, foi liderado pela deputada estadual Professora Bebel

Centenas de professores de
diversas regiões do Estado de São
Paulo estiveram ontem, 4, em vi-
gília em frente à Secretaria Esta-
dual da Educação, na Praça da
República, em São Paulo, para exi-

gir o cancelamento da atribuição
de aulas de 2023 e novo processo,
presencial, justo e transparente.
Para a presidenta da Apeoesp, a
deputada estadual professora Be-
bel (PT), novo processo é necessá-

rio porque a atribuição de aulas
foi uma verdadeira bagunça, re-
pleta de distorções, problemas e
irregularidades, prejudicando mi-
lhares de professores. A manifes-
tação foi promovida pela Apeoesp

(Sindicato dos Professores do En-
sino Oficial de Ensino do Estado
de São Paulo), que desde meados
do mês passado vem apelando ao
governo estadual para que re-
veja a atribuição de aulas. A5

HORÁRIO ESPECIAL – Os pedalinhos do Parque da Rua do Porto João Hermann
Neto, que têm formato de cisne, funcionam com horário especial até 31 de janeiro. A4

Reforma tributária
é fundamental à
reindustrialização,
diz Alckmin

Ao assumir  o  cargo de
ministro do Desenvolvimen-
t o ,  I n d ú s t r i a ,  C o m é r c i o  e
Serviços,  o vice-presidente
da República, Geraldo Alck-
min, elencou desafios à in-
dustrialização do país e suas
prioridades como ministro.
"O momento nos impõe tra-
balharmos incansavelmente
pelo emprego e  pela  dis tr i -
b u i ç ã o  d e  r e n d a ,  e m  a p o i o
à  i n d ú s t r i a ,  a o  c o mércio e
ao setor de serviços", disse,
acrescentando que o sucesso
do setor produtivo brasileiro
exige a simplificação das  re-
g r a s  d o  s i s t e ma tributário
de forma a favorecer a com-
petitividade nacional. A6

Projeto no Senado quer Pelé no Livro dos Heróis
Tramita no Senado Fede-

ral projeto de lei  que insere
o nome de Pelé no Livro dos
Heróis e Heroinas da Pátria.

A proposta foi apresentada,
terça-feira, 3, pelo senador Jor-
ge Kajuru (Podemos-GO). "Pelé
foi reconhecido como o atleta

do século XX pelo Comitê Olím-
pico Internacional (COI) e foi o
brasileiro que mais projetou
o nome do Brasil no Planeta

Terra. Por este e outros moti-
vos, merece ser lembrado e eter-
nizado como herói de nossa
pátria", disse Kajuru. A5
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Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita

Qual o destino do Brasil,
na visão dos Espíritos?

Alvaro Vargas

Embora seja um país de
grandes riquezas naturais
e uma das dez maiores

economias do mundo, o Brasil
enfrenta graves problemas soci-
oeconômicos, historicamente
agravados pela corrupção e a
impunidade. Entretanto, a cons-
trução da nação brasileira não é
obra de improviso. O seu desco-
brimento, todo o processo de co-
lonização e a sua independência,
seguiram um roteiro delineado
pelo Mundo Maior. Jesus, na
época da chegada dos portugue-
ses ao Brasil, afirmou que "a região
do Cruzeiro, onde se realiza a epo-
peia do seu Evangelho, está, antes
de tudo, ligada eternamente ao seu
coração. As injunções políticas terão
nela atividades secundárias, porque,
acima de todas as coisas, em seu solo
santificado e exuberante estará o
sinal da fraternidade universal,
unindo todos os espíritos. Sobre a
sua volumosa extensão pairará
constantemente o signo da sua
assistência compassiva e a mão
prestigiosa e potentíssima de
Deus pousará sobre a terra de
sua cruz, com infinita misericór-
dia. As potências imperialistas da
Terra esbarrarão sempre nas
suas claridades divinas e nas
suas ciclópicas realizações. Antes
de o estar ao dos homens, é ao
seu coração que ela se encontra
ligada para sempre". (XAVIER,
F. C. Brasil, coração do mundo,
pátria do Evangelho, pelo Espíri-
to Humberto do Campos, cap. 2).

Assim, o Mestre Nazareno
conta com a boa vontade e a de-
dicação de todos. Mesmo um
missionário como D. Pedro II
enfrentou dificuldades em cum-
prir integralmente as tarefas as-
sumidas no mundo espiritual
(Humberto de Campos, op. Cit.,
cap. 20). Após ter retornado ao
mundo espiritual, o antigo impe-
rador mencionou que "o seu erro
da visão, quando na Terra, foi
supor no Brasil o mesmo espírito
anglo-saxão que a Inglaterra le-
gara aos norte-americanos. Na
verdade, é que em nossa terra,
prevalecem outros fatores ambi-
entais que afetam o povo e, até
agora, não temos sabido concili-
ar os interesses da nação com
esses imperativos. O nosso mal
foi sempre o desconhecimento da
realidade brasileira. Os nossos
períodos históricos têm sofrido
largamente os reflexos da vida e
da cultura europeias. Nos tem-
pos do Império, procurei saturar-
me dos princípios democráticos
da política francesa, tentando

Pagaremos,Pagaremos,Pagaremos,Pagaremos,Pagaremos,
com paciênciacom paciênciacom paciênciacom paciênciacom paciência
e compaixão, oe compaixão, oe compaixão, oe compaixão, oe compaixão, o
preço da nossapreço da nossapreço da nossapreço da nossapreço da nossa
destinaçãodestinaçãodestinaçãodestinaçãodestinação
históricahistóricahistóricahistóricahistórica

José Eduardo
Gibello Pastore

As questões es
tão postas. O
novo Ministro

do Trabalho assume
o compromisso de
reformar a Reforma
Trabalhista. Alega
que precisa haver
uma "revisão" da-
quilo que entende ser
prejudicial ao trabalhador. Apon-
ta três temas que serão "revistos".

O primeiro é o trabalho inter-
mitente. A pergunta que se faz é:
Como este modelo de trabalho pre-
judica o trabalhador se, antes do
trabalho intermitente, estes traba-
lhadores exerciam estas atividades
100% na informalidade, sem di-
reito algum? Quem dignificou o
trabalho intermitente, conceden-
do a estes trabalhadores todos os
direitos da CLT foi justamente a
Reforma Trabalhista. Mas alguém
pode alegar que, se o trabalhador
intermitente trabalhar menos do
que o valor correspondente ao sa-
lário mínimo, ele terá que pagar
sua contribuição previdenciária.
Para corrigir esta disfunção legal,
há que se fazer o ajuste na lei pre-
videnciária, e não na trabalhista,
ou seja, não na Lei 13.467/17. Esta
é a lei que beneficiou o trabalha-
dor intermitente. Então, insisto:
Como o trabalho intermitente pre-

A reforma da Reforma Trabalhista
O segundo temaO segundo temaO segundo temaO segundo temaO segundo tema
que o governoque o governoque o governoque o governoque o governo
pondera quepondera quepondera quepondera quepondera que
trouxe prejuízostrouxe prejuízostrouxe prejuízostrouxe prejuízostrouxe prejuízos
para opara opara opara opara o
trabalhador é atrabalhador é atrabalhador é atrabalhador é atrabalhador é a
ultratividadeultratividadeultratividadeultratividadeultratividade

José Renato Nalini

São Paulo deveria
se envergonhar
do que fez e conti-

nua a fazer com o rio
Tietê. Ele foi um dos
principais motivos para
que os jesuítas José de
Anchieta e Manoel da
Nóbrega escolhessem o
planalto para instalar
uma escola e iniciar uma possante
civilização em meados do século
XVI.

Era um rio piscoso, de águas
límpidas, que serpenteavam ondu-
lantes, rumo ao interior. O que a
"civilização" fez com ele? Quis eli-
minar suas curvas. Converteu-o
num canal que primeiro gerou a
aceleração da corrente, depois
transformou-o em condutor de to-
das as imundícies produzidas pelo bi-
cho-homem: esgoto, carcaças, tudo o
que é descartado pela economia in-
consequente de um consumismo tolo.
Hoje, a sujeira de suas águas cresce a
cada ano. Entre 2021 e 2022, a man-
cha da poluição aumentou quase
cinquenta por cento, passando de
oitenta e cinco quilômetros para
cento e vinte e dois quilômetros.

Nesse biênio, a extensão da
água de boa qualidade, que foi de
cento e vinte e quatro quilômetros,
passou para sessenta. Houve ex-
plosão de sedimentos com altas
cargas de demanda bioquímica
de oxigênio, provenientes de
esgoto e de fontes difusas de
poluição, como lixo, defensivos
agrícolas, fuligem de carros e
resíduos sólidos em geral.

Grande parte da responsabi-
lidade é da própria população, que
não enxerga o rio como fonte de
vida. Mas enorme carga de culpa

Tietê: de mal a pior

aplicá-los, amplamente, ao nosso
meio, longe das nossas realidades
práticas". (XAVIER, F. C. Novas
Mensagens. Pelo Espírito Humber-
to de Campos). Mas os Espíritos são
unânimes em vislumbrar um futu-
ro radiante para a nação brasileira,
porém, alertando para um período
difícil que temos de vencer. A esse
respeito, o Espírito Deodoro da
Fonseca (FRANCO, D. P. Revis-
ta Internacional do Espiritismo,
março de 2006), cita: "abençoa-
da pela fulgurante luz das estre-
las do Cruzeiro do Sul, o Brasil
está programado pelo Senhor da
Vida para ser, em futuro não dis-
tante, o centro de irradiação do
Evangelho restaurado. Mesmo
sofrendo neste momento de de-
safios, quando a cultura camba-
leia, a ética desfalece, a moral se
perverte e os direitos humanos
esquecidos são postos à margem
pelos dominadores ignorantes de
um dia, sobreviveremos a toda essa
desdita. Pagaremos, com paciência
e compaixão, o preço da nossa des-
tinação histórica, como condição de
futura Pátria da Paz e do Evange-
lho de Jesus. Tudo isso passará, e
logo depois da noite sombria, uma
aurora de esperanças irá colocar-
nos no lugar que nos está reserva-
do, quando poderemos oferecer li-
ções de misericórdia e de solidarie-
dade ao mundo que não perdoa. O
Brasil, que se apresenta em forma
de um grande coração, simboli-
zará a afabilidade e a doçura".
Conforme o Espírito Emmanuel
(Pelo espírito Humberto de Cam-
pos, op. Cit. Prefácio), "se a Gré-
cia e a Roma da antiguidade tive-
ram a sua hora, como elementos pri-
mordiais das origens de toda a civi-
lização do Ocidente; se o império por-
tuguês e o espanhol se alastraram
quase por todo o planeta; se a Fran-
ça, se a Inglaterra tem tido a sua
hora proeminente nos tempos que
assinalam as etapas evolutivas
do mundo, o Brasil terá também
o seu grande momento, no reló-
gio que marca os dias da evolu-
ção da Humanidade".

Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pira-
cicaba, palestrante e ra-
dialista espírita

Era um rioEra um rioEra um rioEra um rioEra um rio
piscoso, depiscoso, depiscoso, depiscoso, depiscoso, de
águas límpidas,águas límpidas,águas límpidas,águas límpidas,águas límpidas,
que serpenteavamque serpenteavamque serpenteavamque serpenteavamque serpenteavam
ondulantes, rumoondulantes, rumoondulantes, rumoondulantes, rumoondulantes, rumo
ao interiorao interiorao interiorao interiorao interior

está com o governo. Per-
mitiu, durante décadas,
que o esgoto doméstico de
Guarulhos fosse despeja-
do in natura no Tietê.
Não fiscaliza a ilicitude
criminosa de se despe-
jar no rio substância
química, toda espécie
de objeto descartável,
além de não frear o lan-
çamento de esgoto do-

méstico.  Falta muita educação de
berço para a população brasileira
e São Paulo, que está na vanguar-
da financeira, tem quatro Univer-
sidades públicas elencadas entre

as melhores do planeta, está mui-
to longe de ser um Estado civilizado e
ambientalmente correto.  A piora foi
mais intensa no trecho entre Botuca-
tu e Barra Bonita, em Laranjal Paulis-
ta, sem falar na péssima situação
em Santana de Parnaíba e a quali-
dade ruim detectada em Guaru-
lhos, Itaquaquecetuba e Suzano.

Quando haverá vontade polí-
tica para devolver saúde ao Tietê?
Por enquanto, ele vai de mal a pior.

José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do Es-
tado de São Paulo

judica o trabalha-
dor para justificar a
"revisão" deste
tema?

O segundo
tema que o governo
pondera que trouxe
prejuízos para o
trabalhador é a ul-
tratividade. A Re-
forma Trabalhista
determinou que, a
cada dois anos, as

partes, por meio de negociação co-
letiva, devem negociar novos di-
reitos. Com isso, não permitiu a
perpetuação destes direitos, que é
o que a ultratividade fazia. Com o
fim da ultratividade, sindicatos
laborais e de empregadores podem
negociar novos direitos e, quando
entendem que a negociação é pre-
judicial ao trabalhador, simples-
mente não negociam. A perpetua-
ção de direitos só estava fazendo
com que houvesse restrição nas
negociações: era impossível nego-
ciar novos direitos protetivos para
os empregados justamente porque
a ultratividade os perpetuava.
Quem deseja negociar "o que ne-
gociado está" para sempre? O fim
da ultratividade trouxe benefícios
para o trabalhador e, por este mo-
tivo, não haveria por que se falar
em "revisão" deste tópico.

O terceiro e último ponto se
refere ao fato de a Reforma Traba-
lhista ter extinguido a contribuição

sindical obrigatória. Em outras pa-
lavras, a partir da Lei 13.467/17, os
sindicatos podem se sustentar, des-
de que trabalhadores e empresas
contribuam espontaneamente para
seus respectivos sindicatos. Com
isso, a Reforma Trabalhista corri-
giu uma anomalia que só existia no
Brasil: um sistema de custeio obri-
gatório para sindicatos, com des-
conto de um dia de salário do tra-
balhador e um porcentual do fatu-
ramento da empresa. Alguns ale-
gam que o fim da contribuição sin-
dical obrigatória foi prejudicial para
os sindicatos. A pergunta que se
tem que fazer é: Se hoje é possível
se contribuir voluntariamente para
os sindicatos, e não são poucos os
empregados e empresas que não de-
sejam contribuir espontaneamente
para os sindicatos, este problema é
da Lei 13.467/17 ou dos sindicatos?
Então, não há por que colocar na
conta da Reforma Trabalhista a
desorganização do sistema sindi-
cal. Não bastasse este argumento,
há um estudo do Professor Hélio
Zylberstajn mostrando que, desde

2017, as entidades sindicais, bus-
cando novas fontes de custeio, im-
plementaram outras modalidades
de contribuição e fizeram-nas
constar dos acordos e conven-
ções coletivas. São contribuições
estas que superam o valor da
antiga contribuição sindical obri-
gatória (Hélio Zylberstajn, Avalia-
ção da reforma trabalhista, São
Paulo: Informações FIPE, Temas de
economia aplicada, 2022).

Se estes são os três principais
pontos que o atual governo pre-
tende discutir para "revisar" o
conteúdo da Reforma Trabalhis-
ta, então ele precisa inicialmente
apontar o motivo pelo qual deseja
fazê-lo. E, ainda que assim se con-
cretizasse, o sistema de negocia-
ção que o governo deseja imple-
mentar para discutir o que pode
ser "melhorado" na Reforma Tra-
balhista - o sistema tripartite, em
que de um lado se sentam o governo
e sindicatos e de outro, as empresas -
, significa que as empresas serão sem-
pre voto vencido, uma vez que go-
verno e sindicatos representam o
mesmo interesse. O sistema de tri-
partismo é assimétrico.

Por fim, o lugar adequado
para se discutir mudança de lei é
o parlamento.

José Eduardo Gibello Pas-
tore, advogado, consultor
de relações trabalhistas e
sócio do Pastore Advogados.

A (boa) educação, chave do desenvolvimento social
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Dirceu Cardoso Gonçalves

Toda vez que vejo um gover
nante - presidente, governa
dor ou prefeito - tomar pos-

se prometendo investir na Educa-
ção, quase esqueço as dezenas de
vezes que já vi outros fazendo a
mesma promessa e não cumprin-
do. Volto à esperança de dias me-
lhores proporcionados pelo melhor
preparo dos jovens para os desafi-
os da vida e equação dos proble-
mas da sociedade. Penso que, se
for melhor formado, especialmen-
te no ciclo básico, o aluno terá
melhores condições de assimilar os
ensinamentos dos níveis interme-
diário e superior e, com isso, esta-
rá  devidamente preparado para
assumir seu posto de trabalho
quando chegar à idade laboral e, por
ter sido bem encaminha do, terá su-
cesso em sua trajetória profissional. A
partir daí, sua vida será produtiva,
economicamente suficiente para aten-
der suas necessidades e avançar na
condição de cidadão útil. No dia em
que chegarmos a esse estágio, os
governos poderão (e deverão) con-
tinuar investindo em Educação, in-
clusive as verbas que hoje é obri-
gado a aplicar em segurança pú-
blica e outras atividades de con-
trole do conflito social.

Venho do tempo em que as
universidades eram raras e nas-

centes e apenas uma pequena par-
cela fazia mais do que o ciclo bási-
co, então denominado primário.
Ao longo da vida, encontrei incon-
táveis indivíduos que, já adultos,
confessavam não ter levado a sé-
rio os estudos porque tanto a fa-
mília quanto a escola de então não
foram capazes de informá-los e
motivá-los sobre a vida melhor que
os estudos poderiam proporcionar.
Hoje ainda vejo, com certo desa-
pontamento, jovens que faltam às
aulas e negligenciam o aprendiza-
do porque não lhes contaram que
a primeira porta a ser aberta para
uma vida melhor é o estudo. Tal-
vez, um dos investimentos princi-
pais na área seja buscar a melhor
pedagogia para conscientizar o
público-alvo sobre a importância
da boa escolaridade.

Esperançoso contumaz que
sou, fico pensando que as escolas
precisam ter suas instalações bem
cuidadas, a merenda - que é a prin-
cipal refeição de  boa parte dos alu-
nos - com boa qualidade e, princi-
palmente, os professores e demais
operadores da estrutura motiva-
dos a fazer o melhor. Todos de-
vem receber salários compatíveis,
treinamento e assistência para po-
derem dar o máximo de sua capa-
cidade pelo aprendizado do alu-
no. Feito isso, estará estabelecido
o círculo virtuoso, onde a Educa-

ção será cada dia melhor, os
alunos mais satisfeitos e reali-
zados e, inclusive, os professo-
res das próximas gerações me-
lhores do que os atuais por
também se beneficiarem do
quadro  positivo estabelecido.

Temos muitas iniciativas edu-
cacionais. São escolas diurnas,
noturnas, de tempo integral, clás-
sicas, profissionalizantes, para
adultos e outras. Há a oferta de
oportunidades de ensino nos dife-
rentes níveis e muitas propostas
que, se fossem estudadas e assi-
miladas, poderiam apresentar
bons resultados. Mas, o grande
problema é econômico. Tanto na
Educação quanto em outros ramos
da administração publica, falta a
uniformização de procedimentos
e a sequencia dos programas.
Quando muda o governo, mesmo
tendo a obrigação de continuar o

básico, os novos governantes ele-
gem outras prioridades e relegam
as recebidas. Daí a balbúrdia exis-
tente, onde as obras e serviço s não
encontram seus objetivos. É preci-
so mais responsabilidade e com-
prometimento com as atividades
em andamento. Quando elas são
descontinuadas ou reduzidas, per-
dem-se os investimentos já feitos
e a clientela não tem os benefícios.

Uma população dotada de
boa formação educacional atende
melhor aos pressupostos da socie-
dade e da economia. Feito isso - com
trabalho, renda e integração social - o
indivíduo torna-se útil ao meio e não
tem porque se desviar e enveredar pela
criminalidade que, nesse ambiente, só
seria frequentada pelos portadores de
desvios psicológicos ou comporta-
mentais que, felizmente, são pou-
cos em relação à população. Com a
Educação equacionada, os governos
poderão baixar os investimentos em
segurança, sistema prisional e outras
atividades punitivas. Não haverá mais
a necessidade desses serviços que
só se ampliam quando a socieda-
de é convulsionada…

Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da AS-
POMIL (Associação de As-
sist. Social dos Policiais Mili-
tares de São Paulo). E-mail:
aspomilpm@terra.com.br.

Ano Novo que chega e a esperança de dias melhores
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mental e, paramental e, paramental e, paramental e, paramental e, para
isso, somenteisso, somenteisso, somenteisso, somenteisso, somente
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José F. Höfling

O ano de 2022
chega ao fim
deixando para

trás a "desconstru-
ção" de conquistas
Sociais, Econômicas e
Educacionais anteri-
ores... ocasionando, portanto,
marcas profundas de anos
muito difíceis dada a incompre-
ensão de um pensar político-
social avesso à uma democra-
cia plena vital ao nosso País e
ao resto do mundo. No que diz
respeito à Amazônia, presenci-
amos mensalmente taxas de
desmatamento surpreendentes,
com um número recorde de
desmatamento e queimadas cri-
minosas associadas à sucessi-
vas tentativas de aprovação de
projetos nocivos à população
local e para o meio ambiente no
Congresso Nacional. É incontá-
vel o número de marcas sociais
e ambientais com as quais tere-
mos de conviver ainda por mui-

to tempo, mesmo que
governos sucessivos e
democratas se dispo-
nham a
reverter...Somente a
Amazônia  perdeu
45.586 Km² de flores-
ta durante estes anos
passados, conscientes

que somos de que não foi o úni-
co rastro de destruição ambi-
ental quando olhamos para
trás...Se não fosse ainda o bas-
tante, a população brasileira,
principalmente os que vivem em
situação de vulnerabilidade, sen-
tiram e ainda sentem na pele as con-
sequências extenuantes da crise cli-
mática e os impactos da volta da
fome em meio à uma grave cri-
se econômica...indivíduos revi-
rando lixeiras foram visíveis ao
longo desses anos a fim de ma-
tar a fome...

Graças aos ativistas, doado-
res e apoiadores de várias entida-
des sociais, pode-se responder a
altura relembrando histórias do
passado, chamando as pessoas

para a ação no presente, a fim de
se ter uma visão de futuro possí-
vel. O engajamento contra o Paco-
te da Destruição, permitindo o
avanço do garimpo ilegal em ter-
ras indígenas, tem sido funda-
mental para a sobrevivência das
comunidades indígenas, onde
aqueles que vivem às margens do rio
lutam por sua existência e pela preser-
vação da floresta de seu território.
Ocupou-se Brasília ao lado dos povos
indígenas contra o Marco Tempo-
ral e muitos estiveram presentes
na COP27, a fim de se exigir ações
reais e eficazes contra a crise cli-
mática. Um segmento da popula-
ção brasileira, se dedicou a mos-
trar a centralidade da pauta socio-
ambiental nas eleições mais importan-
tes para a história do Brasil desde a
redemocratização. Ao lado de de-
zenas de organizações da socieda-
de civil, defendeu-se a democracia
com afinco. E vencemos...

Agora estamos diante de um
novo capítulo para o meio ambi-
ente e para a democracia. Nosso
desejo de ano novo? Que possa-

mos não só reconstruir tudo o que
foi desmontado nos últimos qua-
tro anos, mas que também tenha-
mos espaço para avançar na cons-
trução de um novo projeto de país
- um que entenda o valor da Ama-
zônia em pé, da proteção da nossa
biodiversidade, de garantir comi-
da de verdade (e sem veneno!) na
mesa da população brasileira.

Em 2023, devemos continuar
lutando para que a conservação
da Amazônia e dos demais biomas
seja prioridade e para que o Brasil
retome seu protagonismo na agen-
da climática. Pressionar, sem he-
sitar, por um modelo de desenvol-
vimento que supere a economia da
destruição, que honre e respeite os
povos indígenas e as populações tra-
dicionais, que fomente uma transição
energética justa e inclusiva e que
assegure a todos nós, sem exce-
ção, o que está previsto na nossa
Constituição: um meio ambiente
ecologicamente equilibrado que
garanta o presente as futuras ge-
rações... Sem terror, sem tentati-
vas de ruptura da ordem demo-
crática atacando o judiciário, sem
prática da necropolítica, voltada
para a promoção da morte, sem
fake news, sem promover a dupla
mensagem onde coisas são ditas e
não ditas, vamos sair deste trau-
ma e desta devastação mental e,
para isso, somente restabelecendo
a ordem democrática plena!

José F. Höfling, profes-
sor universitário



MENTE ABERTA
Começando um novo go-

verno, a chance de dar certo
reside na vontade e plano de
cada um que tem (ou terá) o
Poder a sua disposição. Caso
as ideias mais objetivos se-
jam menores que o rancor ou
o ódio, o fracasso será ine-
vitável. O presidente Lula
sabe que praticamente a me-
tade do povo brasileiro não
o aprova, então, as dificul-
dades não podem ser igno-
radas e a saída é fazer o pos-
sível para acertar. Caso pen-
se em agradar unicamente os
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Atividades em 2022 receberam
mais de 507 mil pessoas
Atendimentos contabilizam realizações nos teatros municipais, Engenho Central,
biblioteca, Museu Prudente de Moraes, Casa do Povoador e Centros Culturais em bairros

Rodrigo Alves

O Quebra-Nozes, encerramento da temporada da Orques-
tra Sinfônica de Piracicaba

A Semac (Secretaria Munici-
pal da Ação Cultural) realizou le-
vantamento das principais ações
executadas na Cultura no ano de
2022. De janeiro a dezembro,
507.842 mil pessoas foram aten-
didas em atividades que tiveram
realização e apoio da pasta nos
dois teatros municipais (Erotí-
des de Campos e Dr. Losso Net-
to), Engenho Central, Bibliote-
ca Pública Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto, Museu Históri-
co e Pedagógico Prudente de
Moraes, Casa do Povoador e cen-
tros culturais em bairros.

No Teatro  Erot ídes  de
Campos, situado dentro do En-
genho Central, foram realizadas
117 apresentações ao longo de
2022, com público de 27.384 es-
pectadores. Já o Teatro Municipal
Dr. Losso Netto recebeu 43.524 mil
pessoas no ano passado e foi palco
de 118 apresentações, como con-
certos da Orquestra Sinfônica
de Piracicaba (OSP), conjunto
que tem apoio da Semac.

O Parque do Engenho Central
recebeu eventos como Uma Noite
no Engenho, duas edições da Uma
Noite no Mirante, a 37ª Festa das
Nações de Piracicaba, além da 32ª
Paixão de Cristo de Piracicaba,
que teve público total de 8.500 pes-
soas e foi realizada pelo Ministé-
rio do Turismo, por meio da Se-
cretaria Especial da Cultura, da
Prefeitura de Piracicaba, via Se-
mac, e da Associação Cultural e
Teatral Guarantã, entre outros.

Ainda no Engenho Central
aconteceram o 11º Salão Joca Adâ-
moli de Arte Contemporânea, no
Armazém 13, e o 9º Festival Afro-
pira, maior encontro afro de Pira-
cicaba e região, realizado nos dias
19 e 20 de novembro, em parceria
com o Centro de Documentação,
Cultura e Política Negra, que rece-
beu 2.000 pessoas.

O Salão Internacional de Hu-
mor de Piracicaba de 2022, a 49ª
edição, realizado entre 27 de agos-
to e 29 de outubro, recebeu
119.853 mil visitantes, número
que contabiliza visitas à mostra
principal (no Armazém 14 do En-
genho Central) e às dez exposi-
ções paralelas, além dos eventos,
como a Caminhada com Humor e
show de stand-up comedy.

A Estação da Paulista, que
completou 100 anos em 29 de ju-
lho, recebeu 24 mil pessoas ao lon-
go de 2022. Vale ressaltar que a
Semac realizou programação espe-
cial para celebrar o centenário da
Paulista, como a Mostra Centená-
rio da Estação da Paulista - Entre
Trilhos da História, promovida
pelo Museu Prudente de Moraes,
Misp (Museu da Imagem e do Som
de Piracicaba) e IHGP (Instituto
Histórico e Geográfico de Piraci-
caba); apresentação da Banda da

Antonio
Oswaldo Storel

Já próximo a com
pletar meus 87
anos de idade

(daqui a alguns dias),
confesso que não te-
nho na lembrança ter
vivido uma passagem
de ano tão agitada,
tanto em termos de ex-
pectativa como de acontecimen-
tos importantes, históricos, que
atingiram o noticiário global,
como essa de 2.022 para 2.023.

E o primeiro fato que extra-
polou os limites da calmaria, foi a
mudança de governo no país. É
claro que após o encerramento de
um processo eleitoral e a diploma-
ção oficial dos eleitos, em um país
democrático que vive em normali-
dade, o que se espera é a posse dos
eleitos na data prevista e o início
da nova governança! Porém, após
quatro anos de um governo con-
turbado e uma campanha eleitoral
também bastante conturbada, pior
que a anterior de 2.018, muitas ame-
aças surgiram no ar, inclusive no
período pós-eleitoral, criando um
clima de temeridade quanto ao
transcurso normal dos fatos.

E aqueles que compuseram a
chamada "Equipe de Transição"
de um governo para outro, traba-
lhando no período anterior à pos-
se, procurando construir um di-
agnóstico o mais aproximado pos-
sível da realidade em cada uma
das áreas de governo, especial-
mente aqueles que ficaram encar-
regados dos detalhes da progra-
mação da solenidade da posse, vi-
ram-se invadidos de preocupações
relativas à segurança, agravadas
por ocorrências registradas
pela Polícia, conforme a data da
posse se aproximava. Mas acon-
teceu que o Presidente em exercí-
cio acabou ausentando-se do país
dois dias antes da data previs-
ta para entregar o cargo, tendo
o vice assumido de forma obscu-
ra, porém não se dispôs a partici-
par da solenidade da entrega.

Então, a Equipe do Presi-
dente entrante, que assumiria
o seu terceiro mandato, confi-
ante nas instituições responsá-
veis pela segurança e corajosa-
mente, preparou uma solenida-
de com nuances marcantes e es-
peciais que ficarão gravadas
para sempre na história do país.

E o destaque especial da sole-
nidade, sem dúvida nenhuma, foi
a subida da rampa do Palácio do
Planalto, sede do governo, quan-
do o Presidente e a Primeira Dama,
juntamente com o Vice-Presiden-
te e esposa, estiveram acompanha-

Uma passagem de ano
que ficará na história

dos, lado a lado, por
um grupo diversifica-
do de representantes
do povo brasileiro
composto por uma
pessoa com deficiên-
cia, um indígena bas-
tante conhecido, uma
criança negra, um
metalúrgico e uma ca-
tadora de recicláveis
que colocou a faixa

presidencial no empossado. De
uma forma simbólica, o povo em-
possando o novo Presidente!

Impressionante também, o
número de autoridades represen-
tando importantes países do mun-
do, presentes na solenidade, rece-
bidas, uma a uma, pelo Presidente
e Primeira Dama e pelo Vice-Pre-
sidente e sua esposa. E já saiu uma
agenda de visitas do Presidente a
quatro nações, algumas líderes
mundiais: Argentina, Estados
Unidos, China e Portugal. O que
comprova que o Brasil acaba de
romper um desastroso ciclo de iso-
lamento internacional imposto
pelo governo anterior.

Mas, além de uma marcan-
te e histórica solenidade de pos-
se do novo governo brasileiro,
outro fato de repercussão mun-
dial aconteceu nos últimos dias
do ano: o falecimento do maior
ídolo do futebol brasileiro e
mundial, o Rei Pelé. Fato que
causou repercussão em todos os
cantos do mundo! E a pedido
do próprio Pelé, antes de fale-
cer, o seu velório só seria reali-
zado após a posse de Lula.

Não bastasse isso, mais um
acontecimento de repercussão
mundial ocorreu nas horas fi-
nais de 2.022: o falecimento do
Papa Emérito Bento XVI, com
95 anos de idade.

Realmente, uma passagem de
ano muito recheada com  um con-
junto de acontecimentos e eleva-
díssima repercussão entre nós bra-
sileiros e no âmbito internacional.

Antonio Oswaldo Storel,
membro do IHGP, as-
sessor parlamentar na
Câmara Municipal de Pi-
racicaba, ex-presidente
da Câmara

E a pedido doE a pedido doE a pedido doE a pedido doE a pedido do
próprio Pelé,próprio Pelé,próprio Pelé,próprio Pelé,próprio Pelé,
antantantantantes de faleceres de faleceres de faleceres de faleceres de falecer,,,,,
o seu velório sóo seu velório sóo seu velório sóo seu velório sóo seu velório só
seria realizadoseria realizadoseria realizadoseria realizadoseria realizado
após a posseapós a posseapós a posseapós a posseapós a posse
de Lulade Lulade Lulade Lulade Lula

que o rodeiam, as chances
serão grandes da corda ar-
rebentar bem antes do pra-
zo de validade.

PONTO FINAL
Michael  Schumacher,

extraordinário piloto (F-1),
está completando 54 anos de
vida e 10 do seu terrível aci-
dente. Pouco ou quase nada se
sabe a respeito, a não ser que
continua sem condições de se
comunicar e  a  famíl ia  já
gastou 10 milhões de libras,
quase 35 milhões de reais,
com o seu tratamento.

Guarda Civil, lançamento do livro
Ferrovias do Agronegócio - Avali-
ação das Políticas Públicas e Pri-
vadas do Sistema Ferroviário Bra-
sileiro, de autoria de Vitor Venco-
vsky; festival de Cururu, oficinas,
shows, entre outras atividades.

A Biblioteca Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto rece-
beu 28.599 pessoas em 2022, in-
cluindo o público que foi até o equi-
pamento para ter acesso ao acervo
de livros e também quem partici-
pou de atividades no local, como
palestras, oficinas, lançamento de
livros e exibições de filmes - em
parceria com o Misp e MIS-SP -
no anfiteatro Alceu Maynard
Araújo, por meio das mostras
Voz Tamanha, Cineteca, Nhô
Cine, Mostra Contos de Natal, com
exibição de 31 filmes e público esti-
mado de 816 espectadores.

Além disso, a Biblioteca
Municipal sediou no ano pas-
sado, no dia 25 de junho, o Fó-
rum Permanente de Lideranças
Negras da Região Metropolita-
na de Piracicaba, que teve a
presença da coordenadora do Fó-
rum Inter-Religioso para uma Cul-
tura de Paz e Liberdade de Crença
da Secretaria da Justiça e Cida-
dania do Estado de São Paulo,
a professora Vânia Soares.

O Museu Histórico e Peda-
gógico Prudente de Moraes rece-
beu 20.724 mil visitas ao longo de
2022. Como de costume, o espaço
realizou mais duas edições do pro-
jeto Férias no Museu, uma em ja-
neiro e outra em julho, além de
oficinas, recitais e exposições.

Entre as exposições, o Museu
Prudente abrigou uma com obras
do acervo do Lar dos Velhinhos, a
exposição Revolução Constitucio-
nalista de 1932: 90 anos de Histó-
ria; Memórias (mostra da fotógra-
fa Arlete Brito), em parceria com a
Apap (Associação Piracicabana de
Artistas Plásticos); Ziraldo 90 -
Caricaturas do Mestre nos Traços
de 90 cartunistas, entre outras,
como a Exposição Cápsula do Tem-
po: Mistérios Revelado, com foto-
grafias, desenhos, moedas, selos,
postais, mapas, lápis, partituras,
réguas, jornais, entre outros itens
da cápsula do tempo da escola es-
tadual Sud Mennucci (aberta no
dia 7 de setembro de 2022).

A Casa do Povoador recebeu
um público de 1084 pessoas, que
pôde visitar a exposição de 48 obras
da artista plástica Vera Gutierrez,
com curadoria de Ésio Pezzato, e a
exposição de cartazes enviados
para o 49º Salão Internacional
de Humor de Piracicaba, reali-
zada por meio do Cedhu (Cen-
tro Nacional de Documentação,
Pesquisa, e Divulgação do Hu-
mor Gráfico de Piracicaba).

Nos Centros Culturais Izaíra
Aparecida Barbosa (Zazá), Centro

Cultural Nhô Serra (Parque 1º de
Maio) e Centro Cultural Pacheco
Ferraz (Paulista) foram 385 ativi-
dades em 2022, com um público
total de 22.866 pessoas.

Além disso, em 2022 aconte-
ceu a retomada da Companhia
Estável de Dança de Piracicaba
(Cedan), que resultou na monta-
gem do balé O Quebra-Nozes
(apresentado em dezembro), e da
Companhia Estável de Teatro
Amador (Ceta), que trabalhou na
formação de novos atores.

O Centro de Documentação,
Cultura e Política Negra, agora lo-
calizado no Centro Administrati-
vo do Parque do Engenho Central,
no Barracão 9, realiza atendimen-
tos semanais, estabelecendo a im-
portância e relevância que a insti-
tuição presta para Piracicaba.

MAIS - A Semac realizou e
apoiou outras atividades em 2022,
como a Escola nos bastidores, que
teve a participação de 840 alunos
de escolas de Piracicaba; Rota Cê-
nica do Matuto, uma atividade que
une turismo e teatro, que recebeu
20 pessoas; Projeto Música no
Varejão (shows nos varejões mu-
nicipais), em parceria com a Sema
(Secretaria Municipal de Agricul-
tura e Abastecimento), que envol-
veu aproximadamente 12.000 pes-
soas; Educatrilha, parceria do

Misp e Teatro Erotídes de Cam-
pos, que teve a participação de 20
pessoas; entre outros.

Piracicaba foi ainda seleciona-
da em 2022 para o programa esta-
dual #Juntos pela Cultura, do
Governo do Estado de São Paulo,
por meio da Secretaria de Cultura
e Economia Criativa SP, na Cha-
mada Pública - Circuito SP 07/
2022, que destinou espaços para
realizações de eventos artísticos
gratuitos no município, custeados
integralmente pelo Estado. Foram
eles: mural de grafitti, show do
cantor Moacyr Franco, peça Cho-
vem Amores na Rua do Matador,
show do Grupo Raiz Samba 6, es-
petáculo Histórias pra Boi Dormir,
Saberes no Pé do Tambu e Samba
de Lenço Mestre Antônio Carlos
Ferraz, com público geral aproxi-
mado de 3.000 pessoas.

FUTURO - Recém-titula-
do secretário da Ação Cultural,
Carlos Beltrame falou sobre a
atuação da Pasta para 2023.
"Os desafios serão grandes, até
porque a gestão da cultura é
muito complexa. A cultura pre-
cisa ser vista e ouvida de for-
ma plural. Nosso objetivo é
atender a todos, fortalecendo e
ramificando as várias verten-
tes culturais existentes em nos-
sa cidade", disse.
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Moradores pedem
instalação de lombada
na avenida Dona Lídia

A solicitação de uma lomba-
da na avenida Dona Lídia, na Vila
Rezende, nas proximidades do
Condomínio Residencial Parque
dos Pássaros, foi o tema de con-
versa, nesta quarta-feira (4), en-
tre o vereador Anilton Rissato (Pa-
triota) e moradores do bairro.

Segundo os munícipes, a ins-
talação da lombada se faz neces-
sária para diminuir o risco de aci-

dentes, já que muitos motoristas
transitam em alta velocidade pelo
local o que, de acordo com eles,
coloca em risco a vida de pessoas,
principalmente das crianças que
moram na região. Segundo Rissa-
to, o pedido de construção da lom-
bada será encaminhado, com ur-
gência, à Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transporte).

Divulgação

ASFALTO NO JUPIÁ
O vereador Pedro Kawai
(PSDB) encaminhou ao Exe-
cutivo municipal, na manhã
de ontem, 4, a indicação 6/
2023, que pede reparos de
buracos e ondulações no
asfalto da rua Adriana Fes-
sel Duarte, no Parque Jupiá.
A propositura é acompanha-
da de fotos encaminhadas
ao parlamentar por morado-

res locais: "Conforme é pos-
sível verificar, a situação as-
fált ica está péssima, com
vários buracos e ondula-
ções, sendo necessária a
sua manutenção em caráter
de urgência", diz a indicação.
"Com a interdição da estra-
da do Bongue, essa via se
tornou uma al ternat iva" ,
acrescentou.

Anilton Rissato conversou com moradores do Condomí-
nio Residencial Parque dos Pássaros, na Vila Rezende,
que reclamam da alta velocidade dos veículos no local
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Ministro defende a separação entre
comunicação pública e de governo
"Queremos construir um projeto para que a TV pública
tenha independência editorial", aponta Paulo Pimenta

Alex Rodrigues
Da Agência Brasil

Um dia após assumir o co-
mando da Secretaria de Comuni-
cação Social (Secom) da Presidên-
cia da República, o ministro Paulo
Pimenta visitou as instalações da
sede da Empresa Brasil de Comu-
nicação (EBC), em Brasília, onde
voltou a destacar a importância da
separação entre comunicação pú-
blica e governamental.

"Acho importante a popula-
ção compreender que a comunica-
ção governamental, que também é
[de interesse] público, visa à pres-
tação de serviços e à comunicação
institucional dos posicionamentos
do país e do governo. Já a comu-
nicação pública, dentro da qual a
EBC está [inserida], há objetivos
mais específicos", disse Pimenta ao
ser entrevistado por profissionais
da própria empresa pública.

"Mas quando falamos de co-
municação pública, também esta-
mos falando da comunicação go-
vernamental. Logo, não dá para
imaginar que não haverá reflexos
quando houver uma mudança
[política], quando a população es-
colher um projeto [político] dife-
rente. O que temos é que preservar
[separar] as questões que são de
Estado das que são de governo.
Evidentemente, cada governo tem
focos específicos, aquilo que con-
sidera prioritário. Em um regime
democrático como o nosso, sem-
pre haverá alguma influência da
política", acrescentou o ministro,
citando como exemplo de temas de
interesse público as questões de
saúde pública, como as campa-
nhas de vacinação.

A EBC foi criada em outubro
de 2007, com o propósito de arti-
cular e implantar uma rede nacio-
nal de comunicação pública e ge-
rir os serviços de radiodifusão
pública federais. A empresa res-
ponde pela TV Brasil, pelas rá-
dios Nacional do Rio de Janei-
ro, Brasília, Amazônia e Alto
Solimões, além das rádios MEC

Pimenta assegurou que recebeu do presidente Lula um pedido para que desse "atenção especial" a EBC

do Rio de Janeiro e da capital
federal. Também integram a
EBC, a Agência Brasil e a Radio-
agência Nacional. A empresa, que
estava vinculada ao Ministério das
Comunicações no governo de Jair
Bolsonaro, fica agora vinculada à
Secom no novo governo de Luiz
Inácio Lula da Silva.

Ao conversar com trabalha-
dores da empresa na manhã des-
ta quarta-feira (4), Pimenta asse-
gurou que recebeu do presidente
Lula um pedido para que desse
"atenção especial" a EBC. "Ele me
pediu para construirmos, com
muito diálogo, um processo de
transição para que a empresa
possa não só ser fortalecida,
mas também integrar um pro-
jeto que tenha por objetivo res-
gatar a credibilidade do gover-
no federal como um difusor de
informações com credibilidade".

Pimenta já tinha menciona-
do a questão da credibilidade do
Poder Executivo como fonte de
informações relevantes quando
tomou posse no cargo, ontem. Na
ocasião, ele afirmou que, nos últi-
mos anos, algumas "autoridades"

se "distanciaram da verdade e dos
fatos", alimentando uma indús-
tria de desinformação. Hoje, ao
ser perguntado sobre a impor-
tância estratégica da EBC, dis-
se que, mesmo gozando de in-
dependência editorial, a empre-
sa pode "integrar um projeto
que tenha por objetivo resgatar
a credibilidade do governo".

Ainda no discurso de posse,
nesta terça-feira, Pimenta prome-
teu trabalhar para que a antiga
emissora estatal de televisão, a
NBR (que também era gerida pela
EBC), e a TV Brasil "voltem a ter
papéis específicos", com a primei-
ra reassumindo o caráter de canal
responsável por transmitir atos
de governo, e a segunda poden-
do dedicar-se a exibir uma pro-
gramação informativa, cultu-
ral, artística e científica com-
plementar à mídia comercial.

As TV Brasil e NBR foram
fundidas em abril de 2019, moti-
vando o Ministério Público Fede-
ral (MPF) a ajuizar uma ação civil
pública para tentar anular a ope-
ração que os procuradores afirma-
vam ter resultado na "inclusão

indevida de programações tipi-
camente estatais e de interesse
dos atuais ocupantes do Poder
Executivo [federal] no canal
público federal, a TV Brasil".

"Queremos construir um pro-
jeto para que a TV pública tenha
independência editorial e sua lógi-
ca própria de funcionamento", dis-
se Pimenta ao esclarecer, hoje, que
a intenção de priorizar decisões
técnicas em detrimento do viés ide-
ológico é extensiva aos outros veí-
culos da EBC e que estão nos pla-
nos de fortalecimento da EBC a
recriação do Conselho Curador,
instância de participação social na
empresa extinta em 2016, por meio
da Medida Provisória n° 744.

"Vamos discutir [a criação
de um novo] conselho que pos-
sa cumprir este papel. Vamos
discutir como [o extinto conse-
lho] funcionava, se era adequa-
do, se alguma coisa precisa ser
corrigida. Em uma empresa
pública, precisamos ter um espa-
ço de curadoria com representa-
ção plural da sociedade e que
acompanhe todo o trabalho re-
alizado", comentou o ministro.

José Cruz/Agência Brasi l
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Poupatempo alerta para validade da CNH em 2023
Motoristas que tiveram a Car-

teira Nacional de Habilitação
(CNH) vencida em maio de 2022,
cujo prazo de renovação havia sido
estendido por meio da Delibera-
ção 243 do Conselho Nacional de
Trânsito (Contran), de 09/11/21,
precisam atualizar o documento
até o dia 31 de janeiro deste ano. O
cronograma do Contran contem-
plou as carteiras de habilitação
com vencimento entre 1º. de mar-
ço de 2020 e 31 de dezembro de
2022 (veja o calendário abaixo).

Assim, os motoristas que ti-
veram a CNH vencida em maio
deste ano deverão renová-la até o
final do mês de janeiro de 2023.
Já para os condutores que estão
com o vencimento da habilitação
previsto para 1º de janeiro de 2023
em diante, os prazos para a regu-

larização da CNH seguirão o cro-
nograma habitual, conforme consta
em cada documento. Ou seja, quem
tem o documento válido até janeiro
de 2023 deve regularizar a CNH no
máximo 30 dias após seu vencimen-
to. O mesmo pode ser feito nos 30 dias
que antecedem a validade impres-
sa na carteira de motorista.

O agendamento para atendi-
mento presencial deve ser feito pre-
viamente pelos canais eletrônicos
de forma gratuita - portal
www.poupatempo.sp.gov.br, apli-
cativo Poupatempo Digital, to-
tens de autoatendimento ou
pelo assistente virtual, chama-
do P, disponível no WhatsApp,
pelo número (11) 95220-2974.

Em 2022, o Poupatempo reali-
zou 4,4 milhões de atendimentos para
solicitações de renovação de CNH,

sendo mais de 2,6 milhões (60%)
foram realizadas de forma online.

Importante reforçar que a re-
novação simplificada deve ser fei-
ta preferencialmente de forma re-
mota, tanto pelo Poupatempo
quanto pelos canais do Detran.SP.
Para isso, o motorista não precisa
comparecer presencialmente em
uma unidade, bastando seguir o
passo a passo do atendimento online,
realizar o exame médico na clínica in-
dicada durante o processo e o novo
documento chegará ao endereço
de cadastro, pelos Correios.

Os motoristas que tiverem
CNH nas categorias C, D ou E pre-
cisam realizar o exame toxicológi-
co em laboratório credenciado pela
Secretaria Nacional de Trânsito (Se-
natran) com antecedência, pois o lau-
do poderá ser solicitado durante o
exame médico. O exame é válido por
dois anos e meio para menores de 70
anos e tem a mesma validade da CNH
para maiores de 70 anos. Outra
opção é o condutor solicitar o re-
baixamento de categoria, o que
também pode ser feito pelos canais
digitais, inclusive durante o pro-
cesso de renovação simplificada.

RENOVAÇÃO DA CNH -
Para renovar a CNH, basta acessar o
portal www.poupatempo.sp.gov.br ou
aplicativo Poupatempo Digital, clicar
em Serviços > CNH > Renovação de
CNH. Após confirmar ou atualizar os
dados, o motorista agenda e realiza o
exame médico na clínica credenciada
indicada pelo sistema. Quem exerce
atividade remunerada ou optar
pela inclusão do EAR na CNH, pre-
cisa passar também pela avaliação
psicológica e será direcionado a um
profissional credenciado.

Se for aprovado nos exames,
é necessário pagar a taxa de emis-
são e aguardar as orientações que
serão enviadas por e-mail pela Se-
natran para acessar a CNH Digi-
tal, que tem a mesma validade do
documento físico, disponível no
aplicativo Carteira Digital de Trân-
sito (CDT). O código de segurança
para acessar a CNH digital tam-
bém pode ser consultado pelos ca-
nais eletrônicos do Poupatempo.

Para evitar deslocamentos e
proporcionar mais conforto e co-
modidade, o cidadão irá receber a
CNH física, pelos Correios, no en-
dereço indicado pelo motorista.
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Pedalinhos funcionam em
horário especial em janeiro

Com o intuito de atender o
público em férias escolares e tam-
bém do trabalho, os pedalinhos do
Parque da Rua do Porto João Her-
mann Neto, que têm formato de
cisne, funcionam com horário es-
pecial até 31 de janeiro, sempre às
segundas e sextas-feiras, das 12h
às 18h, além de sábados, domin-
gos e feriados, das 9h às 18h. O
parque é administrado pela Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Simap (Secretaria Municipal de
Infraestrutura e Meio Ambiente).

De acordo com a diretora
municipal de Turismo, Alessandra
Freire, o parque é um espaço pú-
blico para lazer de pessoas de to-
das as idades. "As crianças estão

em férias neste começo do ano e
muitos pais acompanham este pe-
ríodo de recesso, então, nada
melhor que aproveitar o mo-
mento em família em áreas
abertas, perto da natureza, como
o Parque da Rua do Porto, que tem
pista de caminhada, pedalinho,
playground, lago e até o PetPira, o
primeiro espaço para recreação
de pets na cidade", falou.

O Parque da Rua do Porto
João Hermann Neto funciona di-
ariamente das 6h às 21h30. Os in-
gressos para os pedalinhos têm
valores variados, dependendo
do dia. Mais informações po-
dem ser obtidas pelo telefone:
(19) 99655-1594 (WhatsApp).

No período das férias escolares, atrativo pode ser usado
também às segundas e sextas-feiras, das 12h às 18h

Divulgação
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Trevisan visita estádio
Barão da Serra Negra

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) participou, na tarde desta
terça-feira (3), no Estádio Barão
da Serra - Esporte XV de Novem-
bro de Piracicaba, de reunião com
o diretor financeiro da instituição,
Arnaldo Bortoletto. A visita tam-
bém teve a presença do General do
Exército Edson D. Ripoli e do Ma-
jor do Exército Matheus Barbosa.

A reunião foi para conversar e
mostrar a sala de troféus ao General
Ripoli, filho do ex-presidente do Es-
porte XV de Novembro de Piracicaba,
visitar o gramado, a loja e também

para a filiação do General Ripoli como
associado do Esporte XV de Novem-
bro de Piracicaba. Também houve
uma troca de ideias em razão dos
110 anos da agremiação, em 13/
11/2023, projeto de autoria do Ve-
reador Laercio Trevisan Jr.

O diretor financeiro do Espor-
te XX de Novembro de Piracicaba
e ex-presidente Arnaldo Bortole-
to, recebeu muito bem os visitan-
tes e fez vários relatos sobre a es-
trutura a ser desenvolvida no ano
de 2023. Trevisan Jr. agradeceu a
atenção recebida por todos.

 Da esquerda para a direita: Arnaldo Bortoletto, Laércio
Trevisan Jr., Gal. Edson D. Ripoli e Maj. Matheus Barbosa

Divulgação
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Vacinação é
estratégia coletiva,
diz secretária
de Vigilância
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Apeoesp promoveu manifestação
por nova atribuição de aulas
Para a presidenta da entidade, novo processo é necessário
porque a atribuição de aulas foi uma verdadeira bagunça

Em plenas férias escolares,
sob forte chuva, centenas de pro-
fessores de diversas regiões do
Estado de São Paulo estiveram
nesta quarta-feira, 4 de janeiro, em
vigília em frente à Secretaria Esta-
dual da Educação, na Praça da
República, para exigir o cancela-
mento da atribuição de aulas de
2023 e novo processo, presencial,
justo e transparente. A manifesta-
ção foi promovida pela Apeoesp
(Sindicato dos Professores do En-
sino Oficial de Ensino do Estado
de São Paulo), que desde meados
do mês passado vem apelando ao
governo estadual para que reveja
a atribuição de aulas.

Para a presidenta da Apeoesp,
a deputada estadual professora
Bebel (PT), novo processo é neces-
sário porque a atribuição de aulas
foi uma verdadeira bagunça, re-
pleta de distorções, problemas e irre-
gularidades, prejudicando milhares de
professores. Bebel ressalta que diante
dos inúmeros e graves problemas que
ocorrem no processo de atribuição de
classes e aulas, a Apeoesp também
está provendo abaixo-assinado
dirigido à Secretaria Estadual da
Educação do Estado de São Paulo
para que seja realizado um novo
processo. O link para assinar o
abaixo-assinado dirigido à Secre-
taria da Educação é http://
www.apeoespcadastro.org.br/
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A deputada Professora Bebel durante manifestação da categoria, mesmo debaixo de
chuva, em frente à Secretaria Estadual da Educação

enquete.php?id=731. Além disso,
também pode ser acessado na pá-
gina da Apeoesp. Entre os proble-
mas levantados na atribuição de
aulas estão a imposição da jornada de
trabalho como fator de classificação,
causando distorções e prejudicando
muitos professores com maior pontu-
ação, formação, experiência e tempo
de serviço. Além disso, há erros e dis-

torções verificados na classificação dos
professores da categoria O, causan-
do situações de injustiças para
professores com mais tempo de
serviço, habilitados, docentes
que saíram do PEI e outros pro-
blemas em relação a esse segmen-
to, em decorrência de ações de
unidades escolares e diretorias de
ensino. "Por isso, estamos reivin-

dicando a anulação do processo
de atribuição de aulas já realiza-
do, com retirada da jornada de
trabalho como fator de priori-
dade para a atribuição de aulas,
correção de todos os erros e pro-
blemas e realização de novo pro-
cesso, presencial, em datas a
serem fixadas no final do mês
de janeiro", completa Bebel.

Paula Laboissière
Da Agência Brasil

Vacina não é remédio e vaci-
nação é estratégia coletiva. A afir-
mação é da nova secretária de Vi-
gilância em Saúde e Ambiente do
Ministério da Saúde, Ethel Maci-
el. "Se você comprar [a vacina] e
todo o seu entorno não vacinar, o
vírus pode fazer uma mutação e a
sua vacina não servir para nada.
Dinheiro jogado fora", escreveu
em seu perfil no Twitter.

No post, a secretária lem-
brou que a Organização Mun-
dial da Saúde (OMS) trabalha
para que todos os países tenham
acesso à vacinação exatamente
porque se alguém, em algum
lugar do mundo, não for imu-
nizado, o vírus pode sofrer uma
mutação e todo o esforço dos
demais países será perdido.

"Repetindo para que todos
entendam: vacina é estratégia co-
letiva. Precisamos do maior núme-
ro em todos os lugares vacinados.
Imunidade coletiva", disse. "Nos-
sa briga deve ser pelo acesso uni-
versal às vacinas e não 'eu tenho
dinheiro e posso pagar para me
salvar'. Ninguém se salva sozi-
nho se não salvar a todos. Essa
é a lição do vírus. Ou entende-
mos ou afundamos juntos".

Ethel Maciel foi anunciada
pela ministra da Saúde, Nísia Trin-
dade, como secretária de Vigilân-
cia em Saúde e Ambiente, na úl-
tima segunda-feira (2). Pesqui-
sadora, enfermeira e doutora
em epidemiologia, Ethel é pro-
fessora titular da Universidade
Federal do Espírito Santo e presi-
de a Rede Tuberculose, ONG de
pesquisa que trata de ações de
controle da tuberculose.

 "Precisamos do maior número em todos os lugares vacina-
dos", disse nova secretária de Vigilância em Saúde

 Rovena Rosa/Agência do Brasil
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Projeto inclui Pelé no Livro dos Heróis e Heroínas na Pátria
Senadores fizeram na terça-

feira (3) as últimas homenagens a
Pelé, que pode ter seu nome inclu-
ído no Livro dos Heróis e Heroí-
nas da Pátria. O corpo do ídolo do
futebol foi sepultado nesta tarde,
após um longo velório que come-
çou na última segunda-feira (2),
na Vila Belmiro, em Santos (SP).

Edson Arantes do Nascimen-
to, que lutava contra o câncer de
cólon, morreu na última quin-
ta-feira (29). O projeto de lei
que insere o nome de Pelé no
Livro dos Heróis e Heroínas da
Pátria foi apresentado nesta
terça-feira pelo senador Jorge
Kajuru (Podemos-GO).

Pelas redes sociais, Kajuru
pediu o apoio dos senadores para
a aprovação da matéria. Na justi-
ficativa do projeto, ainda sem nú-
mero, ele explica os motivos pelos
quais entende que Pelé é merece-
dor da homenagem.

"Dono de um talento raro,
quebrou recordes, ganhou reco-
nhecimento nacional e internacio-
nal e se transformou no maior
nome da história do esporte mais
popular do mundo. Pelé foi reco-
nhecido como o atleta do século

XX pelo Comitê Olímpico Interna-
cional (COI) e foi o brasileiro que
mais projetou o nome do Brasil no
Planeta Terra. Por este e outros
motivos, merece ser lembrado e
eternizado como herói de nossa
pátria", disse Kajuru.

Também nesta terça-feira, o
senador Alvaro Dias (Podemos-
PR) se manifestou no Twitter.
"Milhares de pessoas acompanha-
ram o cortejo com o caixão do Rei
Pelé pelas ruas de Santos. Por onde
o caminhão de bombeiros passou,
as pessoas aplaudiam e choravam
ao se despedir do Rei do Futebol.
Imagens que jamais serão esque-
cidas", publicou o senador.

O senador Humberto Costa
(PT-PE) compartilhou uma men-
sagem do presidente Luiz Inácio
Lula da Silva sobre Pelé e afirmou
que o brasil "deve muito" ao joga-
dor. "Pelé eterno! O Brasil deve
muito a Edson Arantes do Nas-
cimento. Lamentamos e presta-
mos homenagens ao ser huma-
no, que nos deixou, mas a len-
da seguirá viva. O legado de
Pelé é eterno", afirmou.

COMENDA - Outro projeto,
apresentado em 2019, busca ho-

menagear Pelé dando seu nome a
uma comenda destinada a home-
nagear esportistas brasileiros de
destaque: o  PRS 111/2019, do se-
nador Romário (PL-RJ), cria a
Comenda Rei Pelé. A intenção, se-
gundo o senador, é reafirmar a
história de Pelé e incentivar
novos atletas e esportistas a
honrar o nome do Brasil.

"Como atleta profissional,
participou decisivamente de três
títulos mundiais do Brasil. Levou
o nosso futebol ao patamar de re-
ferência e potência mundial.

Transformou-se no mito sagrado
dos gramados em todo o planeta.
Virou o Rei do Futebol", declarou
Romário ao apresentar o projeto.

Esse projeto já foi aprovado
pela Comissão de Educação do Se-
nado (CE), com alterações feitas
pela relatora da matéria, a sena-
dora Leila Barros (PDT-DF). Ela
aumentou o número previsto de
homenageados - de um para qua-
tro por ano. Agora o projeto
aguarda decisão da Comissão Di-
retora da Casa. (Com informa-
ções da Agência Senado)

Proposta
do senador
Romário
é criar a
Comenda
"Rei Pelé"
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Casa da Vovó Nice encerra
2022 com crescimento

O residencial para idosos Casa
da Vovó Nice está em seu segundo
ano de atuação e o bom trabalho
que vem desenvolvendo está con-
solidando a entidade e a colocan-
do no posto de referência regio-
nal. Paulo Soares é o fundador e
gestor da entidade e faz questão
de acompanhar de perto, vivendo
todas as experiências do dia a dia
da entidade para apontar avan-
ços e corrigir roteiros.

"Eu vivo a Casa da Vovó Nice
24 horas todos os dias! Estou aqui
em todas as celebrações comparti-
lhando cada momento de afeto
com nossos idosos e também peri-
odicamente me reúno com toda a
equipe multiprofissional de parcei-
ros e prestadores de serviços para
realizarmos avaliações e aponta-
mentos juntos todos os direciona-
mentos que devem ser tomados.
Sempre tomamos as decisões ou-
vindo a equipe e avaliando todos
os pontos", explica Soares.

A Casa da Vovó Nice foi fun-
dada em maio de 2021 e atualmen-
te é o lar de 20 residentes. E para
cuidar bem dos residentes e de-

senvolver o bom trabalho, que está
se tornando referência regional,
Paulo Soares conta com o apoio de
um quadro técnico de profissionais
diversificado e preparado integra-
do por médica, dentista, gerontó-
loga, enfermeira, nutricionista, fi-
sioterapeuta, psicóloga, assessor
de imprensa, assistente social, co-
zinheira e cuidadores de idosos.

Para 2023, Soares vê com
muito otimismo este ano que se
inicia e planeja avanços importan-
tes para Casa da Vovó Nice. "Sem
dúvida alguma nós da Casa da
Vovó Nice iremos aumentar o nú-
mero de atendimentos que reali-
zamos porque é um momento que
nós estamos nos preparando há
um bom tempo. E também, é cla-
ro, que todo o crescimento tem que
ser acompanhado por desenvolvi-
mento estrutural em todas as suas
vértices e nós estamos também já
preparados para realizar esses
avanços de maneira integrada e
humanizada. É o padrão Vovó
Nice de qualidade. Que venha 2023
e que se seja um ano de muito pro-
gresso para todos nós", finalizou.

Casa da Vovó Nice foi fundada em maio de 2021 e
atualmente é o lar de 20 residentes

O planeta sofre de doenças bucais
São 3,5 bilhões de pessoas (45% da

população mundial) que sofrem de doen-
ças bucais. Esse foi o resultado de um
relatório feito pela Organização Mundial
da Saúde (OMS). A cárie lidera o ranking
e afeta 2,5 bilhões de pessoas no plane-
ta. Em segundo lugar está a doença pe-
riodontal, com cerca de um bilhão de
casos (responsável pela maioria das per-
das de dentes) e, com 380 mil novos ca-
sos a cada ano, está o câncer bucal em
terceiro lugar. Qualquer infecção na boca
que não possa ser controlada pode evo-

luir para uma infecção maior e generali-
zada, inclusive com risco de morte. Por
isso, o acompanhamento com o dentista
para limpeza e polimento dos dentes jun-
to à avaliação clínica das gengivas, é re-
comendado pela Associação Americana
de Odontologia e aplicado em quase to-
dos os países do mundo. Aliados à boa
escovação e uso regular do fio dental, es-
sas são as medidas para prevenir o apa-
recimento de doenças periodontais.

Por isso, é recomendada a visita ao
dentista a cada seis meses.
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Reforma tributária é fundamental
à reindustrialização, diz Alckmin
Vice-presidente assumiu o Ministério da Indústria, Comércio e Serviços
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Membros da Guarda Civil
visitam Santa Bárbara

Divulgação

Alex Rodrigues
Da Agência Brasil

O vice-presidente da Repú-
blica, Geraldo Alckmin, assu-
miu o cargo de ministro do De-
senvolvimento, Indústria, Co-
mércio e Serviços, pasta que a
nova gestão federal recriou e
que responderá por parte das
tarefas que, durante o governo
de Jair Bolsonaro, estavam sob
a responsabilidade do Ministé-
rio da Economia.

Durante a concorrida ceri-
mônia realizada no Palácio do
Planalto, prestigiada pelo pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Sil-
va e por quase todo o primeiro
escalão do governo federal, Al-
ckmin discursou por quase
meia hora, elencando os desa-
fios à industrialização do país
e suas prioridades como minis-
tro, cujas funções acumulará
com as de vice-presidente.

"O momento nos impõe tra-
balharmos incansavelmente
pelo emprego e pela distribui-
ção de renda, em apoio à indús-
tria, ao comércio e ao setor de
serviços", disse Alckmin, acrescen-
tando que o sucesso do setor pro-
dutivo brasileiro exige a simplifi-
cação das regras do sistema tri-
butário de forma a favorecer a
competitividade nacional.

"O fortalecimento da nos-
sa indústria passa, invariavel-
mente, pela redução do custo
Brasil e pela melhoria do ambi-
ente de negócios no país. Nesse
contexto, a reforma tributária
é fundamental", disse Alckmin.

O ministro ressaltou a ne-
cessidade de união do governo.
"O esforço de reindustrializar

Marcelo Camargo/ Agência Brasi l

Geraldo Alckmin junto do presidente Lula: "O fortalecimento da nossa indústria
passa, invariavelmente, pela redução do custo Brasil"

o Brasil, para aperfeiçoar ain-
da mais a nossa agroindústria
e todo o parque industrial, agre-
gando-lhe mais valor, e para
incluir os trabalhadores e tra-
balhadoras brasileiras em nos-
sa economia, não são tarefas
episódicas, mas uma obra de
todo o governo comprometido
com um futuro melhor e mais
justo para nosso povo".

De acordo com o vice-pre-
sidente e ministro, após ter in-
duzido o crescimento econômi-
co do país durante boa parte do
século 20, a indústria brasilei-
ra começou a perder espaço a
partir dos anos 1980, quando
respondia por cerca de 20% do

Produto Interno Bruto (PIB),
até chegar a atual situação. Em
2021, a produção industrial
brasileira respondeu por 11,3%
das riquezas geradas no país.
Apesar disso, o setor responde
por 69% de tudo que é investido
em pesquisa e desenvolvimento no
país e por cerca de um terço da
arrecadação tributária.

"A indústria brasileira pre-
cisa urgentemente retomar seu
protagonismo, expandindo a
participação no PIB. As graves
mudanças climáticas, o pós-co-
vid e a guerra na Europa [en-
tre Rússia e Ucrânia] indicam
a premência de uma política de
reindustrialização consensua-

da com o setor produtivo, a
academia, a sociedade e a co-
munidade internacional", dis-
se Alckmin, destacando o po-
tencial do Brasil tornar-se "o
grande protagonista do proces-
so de descarbonização global",
desde que investindo em ino-
vação e pesquisa.

"A agenda da sustentabili-
dade é prioritária, inclusive
para garantir a competitividade
do produto nacional no comércio
mundial", disse Alckmin, prome-
tendo implementar a "nova políti-
ca industrial brasileira" em par-
ceria com o Ministério do Meio
Ambiente, comandado pela am-
bientalista Marina Silva.

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Novo piso salarial
do professor passa
 a R$ 4.420,36 e
Bebel quer reajuste

O piso salarial profissional
nacional dos professores teve rea-
juste de 14,9% e passou a ser de
R$ 4.420,36. A informação é da
presidenta da Apeoesp (Sindicato
dos Professores do Ensino Oficial
de Ensino no Estado de São Pau-
lo), a deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) que quer reajuste
salarial para os professores da
rede estadual de ensino e diz que
esta será uma das lutas da enti-
dade neste ano junto ao novo go-
verno do Estado.

Bebel ressalta que o piso sala-
rial é base para uma política de
valorização dos professores e pro-
fessoras. "Em São Paulo, lutamos
para que o governo cumpra a lei
do piso e que nosso salário base
atinja os R$ 4.420,36, com todas
as repercussões na carreira. Para
tanto, precisamos do reajuste de

10,15% cujo pagamento está sus-
penso no STF, 33,2% relativos ao
reajuste de 2022 e mais os 14,9%
deste ano, na perspectiva da apli-
cação da Meta 17 do Plano Nacio-
nal de Educação e do Plano Esta-
dual de Educação - ou seja, a equi-
paração dos nossos salários com a
média salarial dos demais profis-
sionais com formação de nível su-
perior", explica.

A meta da Apeoesp é de dis-
cutir com o governo estadual um
plano para que todos esses reajus-
tes sejam aplicados e para que o
salário base atinja o valor de R$
4.420,36. "Queremos esse novo
piso salarial nacional praticado em
São Paulo e com direito a todos os
adicionais que a LC 1374/2022
quer nos tirar, assim como uma
carreira justa", completa a presi-
denta da Apeoesp.

A Professora Bebel diz que a reivindicação é por um plano para que o
salário base do professor seja o valor do piso nacional da categoria

Divu lgação
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Capinação e limpeza passam
por vários pontos da cidade

O Comandante da Guarda
Civil Municipal Gianino, o Procu-
rador Juridico de Rio das Pedras
Thiago Rodrigo da Suiça, Presi-
dente da Câmara, Be Cecote, vere-
ador Joaquim Afonso e Silas Bu-
zetto foram conhecer pessoalmen-
te a sede da GCM da cidade vizi-
nha Santa Bárbara D´Oeste.

Com a visita puderam conhe-
cer o sistema de monitoramento

de câmeras e viabilizar a parceria
entre munícipios para o treinamen-
to e aperfeiçoamento dos guardas
municipais. A cidade já possui diver-
sas câmeras próprias por onde moni-
tora pontos estratégicos e aguarda os
equipamentos para poder começar o
projeto "Câmera Amiga" onde pode-
rão ter acesso às câmeras de lojas,
empresas e residências que quei-
ram fazer parte do programa.

Eles conhecera o sistema de monitoramento de câmeras

O período mais chuvoso do
ano requer ainda mais cuidado
com as áreas verdes da cidade. A
Prefeitura, através de licitação,
contratou uma empresa especi-
alizada para realizar o corte de
grama, mato e limpeza de cantei-
ros, praças, áreas verdes e outros
pontos com vegetação. No final de
2022 vários pontos da cidade já ti-
nham passado pela operação e assim

que 2023 se iniciou, uma das mai-
ores áreas verdes da cidade já co-
meçou a passar por manutenção.

Na segunda feira dia 02 de ja-
neiro a área de Lazer Genatti Soavem
popularmente conhecida por Pista da
Bica jácomeçou a ter seu mato corta-
do, gramados aparados e limpeza de
vias. A previsão é que até o final
de semana a obra termine e a equi-
pe siga para o Poliesportivo.

No final de 2022 vários pontos já tinham passado pela operação RECAPEAMENTO
Na semana em que os reca-
peamentos comemoram um
ano de inicio de sua fase mais
intensa, o bairro Bela Vista tem
várias vias estratégicas reca-
peadas. A primeira delas foi a
Rua João Batista Martins que
é o principal acesso à Arcor. A
rua, além de ser entrada do bair-

ro, é acesso constante de funci-
onários, entregadores de maté-
ria prima e outros profissio-
nais envolvidos com uma das
maiores empresas de Rio das
Pedras. Além dessa, outras 4
ruas serão recapeadas ganhan-
do asfalto novo, pintura de fai-
xas e sinalização horizontal.

TTTTTABAGISMOABAGISMOABAGISMOABAGISMOABAGISMO

Escola do Legislativo abre
inscrições para palestra

Estão abertas, até o dia 22 de
fevereiro, as inscrições para a pa-
lestra "Tabagismo: Precisamos fa-
lar sobre esse assunto", promovi-
da pela Escola do Legislativo da
Câmara Municipal de Piracicaba.

A atividade, que acontece no
dia 24 de fevereiro, das 14h às
15h30, será ministrada pela médi-
ca cardiologista Juliana Barbosa
Previtalli, Diretora Científica da
Socesp Piracicaba (Sociedade de
Cardiologia do Estado de SP), in-
tegrante do corpo clínico da Santa

Casa de Piracicaba e idealizadora
do projeto antitabagismo "Para-
das pro Sucesso", e trará informa-
ções sobre a prevalência do taba-
gismo no Brasil, razões da experi-
mentação, efeitos do cigarro no
organismo, doenças tabaco-relaci-
onadas e dicas para parar de fu-
mar.

A palestra será on-line, reali-
zada por meio do aplicativo Zoom,
e contará com transmissão simul-
tânea pelo canal do YouTube da
Escola do Legislativo.
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FALECIMENTOS
SR. MANOEL CLEMENTE

DA ROCHA faleceu ontem,
nesta cidade, contava 81 anos,
filho dos finados Sr. Joaquim
Clemente Sobrinho e da Sra.
Maria Correia da Silva, era
casado com a Sra. Maria He-
lena Fonseca da Rocha; dei-
xa os filhos: Claudio Donizete
da Rocha, já falecido deixan-
do viúva a Sra. Vera Lucia Pai-
va; Jose Maria da Rocha, já
falecido; Emerson Clemente
da Rocha, já falecido; Angela
Maria da Rocha Amaral, casa-
da com o Sr. Carlos Alberto
Paes e Maria Jose da Rocha
Brandão, casada com o Sr.
Pedro Alves Brandão. Deixa
netos, bisnetos, tataranetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala 01, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. FATIMA HENRI-
QUETA MANTELLATO SCO-
PIN faleceu dia 02 p.p., nesta
cidade, contava 68 anos, filha
do Sr. Jayme Antonio Mante-
llato, já falecido e da Sra. Ade-
laide Marins Mantellato, era
casada com o Sr. Sergio Car-
los Scopin; deixa os filhos:
Ana Carolina Scopin Charnet,
casada com o Sr. João Augus-
to Charnet e Luis Gustavo
Scopin, casado com a Sra.

FALECIMENTOS
SR.VALDIR ELIAS GON-
ÇALVES Faleceu ontem na
cidade de São Pedro, conta-
va 66 anos de idade e era fi-
lho dos finados Sr.Celso Gon-
çalves e da Sra.Edith Joano-
ni Gonçalves. Deixa o filho:
Celso Gonçalves Neto. Dei-
xa irmãs, sobrinhos e de-
mais parentes. O seu sepul-
tamento deu se ontem sain-
do o féretro ás 13:30 h do
Velório Municipal de São Pe-
dro- Sala1 seguindo para o
Cemitério da mesma locali-
dade onde foi inumado em
jazigo da família. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS.

SRA NANCY HELENA
PECORARI DI PIERO faleceu
anteontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 82 anos de idade
e era viúva do Sr. Lívio Di Pie-
ro. Era filha do Sr. Antônio
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor  R$ 550.000,00/Venda.  R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ótima localização-maiores
informações 19998963876.
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ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m², na
R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos, S. Pe-
dro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 20.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 - (19) 3433-3515.

CONTRATA-SE
Auxiliar Depto Fiscal   e Estudantes de

Contabilidade curriculum para
RHPIRACICABA@ HOTMAIL.COM

WhatsApp  (19) 9.8406-3682

Ana Carolina Carvalho Scopin.
Deixa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado anteontem, tendo saído
o féretro às 15h00 do Velório
da Saudade, sala “04”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

 SRA. RITA NEUZA
HYPPOLITO faleceu ontem,
nesta cidade, contava 94 anos,
filha dos finados Sr. Jose
Hyppolito e da Sra. Emilia Pe-
rina; deixa os irmãos: Cecilia
Hyppolito, casada com o Sr.
Sidane Sturion, ambos faleci-
dos; Miguel Celio Hyppolito, ca-
sado com a Sra. Ivani Mene-
guetti Hyppolito, ambos faleci-
dos; Therezinha Odair Hyppo-
lito, já falecida; Guido Hyppoli-
to, casado com a Sra. Therezi-
nha Schiavuzzo Hyppolito, já
falecido; Maria Liete Hyppolito
Taranto, viúva do Sr. Domingos
Antão Taranto; Sergio Jose
Hyppolito, casado com a Sra.
Maria Elisa Bortoletto Hyppoli-
to; Luis Hyppolito, já falecido,
deixando viúva a Sra. Maria Vil-
ma Borsato Hyppolito; Oscar
Hyppolito, casado com a Sra.
Heloisa Santini Hyppolito e
Maria do Carmo Hyppolito Stu-
rion, viúva do Sr. Pedro Luiz Stu-
rion. Deixa sobrinhos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 14h00 do
Velório do Cemitério Municipal

de Saltinho/SP, para a referi-
da necrópole. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SRA. JULIA PAULINO
DOS SANTOS faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 76
anos, filha dos finados Sr.
Luiz Paulino Filho e da Sra.
Elisa Pedroso do Amaral, era
viúva do Sr. Jose Benedito
dos Santos; deixa os filhos:
Denise Clementina Correia
Saes, casada com o Sr. Ma-
noel Correa Saes; Patrícia
Paulino dos Santos, casada
com o Sr. Renato Mamede
dos Santos; Ana Paula Pau-
lino Olegario, casada com o
Sr. Marcos Evandro Olegario;
Edivaldo dos Santos, já fale-
cido; Joao Carlos Paulino, ca-
sado com a Sra. Susana Fer-
reira dos Santos Paulino; Luis
Roberto Paulino, casado com a
Sra. Elaine de Sousa Paulino e
Edvilson dos Santos, casado
com a Sra. Fernanda dos Santos.
Deixa também netos, bisnetos,
irmã, sobrinhos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 09h00 da sala “01”
do Velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. IVO MANOEL DA
SILVA faleceu ontem, nesta

cidade, contava 67 anos, filho
dos finados Sr. Manoel Jose
da Silva e da Sra. Josefa Ma-
ria da Conceição; deixa os fi-
lhos: Nilza Cristina da Silva de
Jesus, casada com o Sr. Jose
Milton de Jesus; Joceli Apare-
cida da Silva e Giseli Cristina
da Silva, casada com o Sr.
Luiz Carlos Silva Santos. Dei-
xa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala “02” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. CARLOS ALBERTO
CARREGARI faleceu ontem,
nesta cidade, contava 60 anos,
filho do Sr. Francisco Carrega-
ri, já falecido e da Sra. Alice
Meloto Carregari, era casado
com a Sra. Josefa Conceição
Ramos Carregari; deixa os fi-
lhos: Felipe Alberto Carrega-
ri, casado com a Sra. Daia-
ne Garcia Carregari e Aline
Carregari. Deixa sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será re-
alizado hoje, saindo o fére-
tro às 16h00 do Velório da
Saudade, sala “05”, para o
Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos
enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Uni-
das Funerais.

SR. FELINO PEREIRA DA
SILVA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 81 anos, filho
dos finados Sr. Eneias Perei-
ra da Silva e da Sra. Maria
Ferreira da Silva, era casado
com a Sra. Nair Paes da Sil-
va; deixa os filhos: William
Pereira da Silva, casado com
a Sra. Graça Margarete Ribeiro;
Fredy Wilson Pereira da Silva,
casado com a Sra. Claudia Pio-
vezan e Alessandra Pereira da
Silva, viúva do Sr. Carlos Ourides
Barbosa. Deixa netos, bisnetos,
irmãos, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 13h00
do Velório da Saudade, sala
“04”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SRA. ONILDA MARIA
SCHENKEL TREVISAN fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 86 anos, filha dos finados
Sr. Arthur Schenkel e da Sra.
Laura Bruno Schenkel, era vi-
úva do Sr. Lorivaldo Antonio
Trevisan; deixa os filhos: So-
nia Maria Trevisan, casada
com o Sr. Antonio Carlos Flo-
rencio; Simões Antonio Trevi-
san, casado com a Sra. Ana
Beatriz Sacilotto Trevisan;
Selma Maria Trevisan, casa-
da com o Sr. Enio de Aquino
Saglietti; Silmara Maria Trevi-
san, casada com o Sr. Valde-

mir Pietro Bom; Silene Maria
Trevisan Nery, casada com o
Sr. Edenilson Cesar Nery; Sil-
vana Maria Trevisan e Sandra
Maria Trevisan, já falecida.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 13h00
do Velório da Saudade, sala
“03”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SR. BRAZ TEOTONIO
VIEGAS faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 68 anos, fi-
lho da Sra. Maria Monteiro da
Silva, já falecida, era casado
com a Sra. Maria Quiteria da
Silva Viegas; deixa os filhos:
Glaucineide da Silva Viegas,
casada com o Sr. Divalci Fer-
reira da Silva; Clodoaldo da
Silva Viegas, casado com a
Sra. Josinete; Adriano da Sil-
va Viegas, casado com a Sra.
Madalena da Cruz; Leandro da
Silva Viegas, casado com a
Sra. Maria de Fatima e Alexan-
dre da Silva Viegas. Deixa ir-
mãos, sobrinhos, netos, bisne-
ta, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às 17h00
da sala “02” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

Pecorari e da Sra. Lazara Viei-
ra Pecorari, falecidos. Deixa os
filhos: Claudia e Edson. Deixa
01 neta, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem às 13:00 hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio "A" do Cemitério Parque da
Ressurreição seguindo para o
Cemitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. IRINEU RIGHI faleceu
anteontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 64 anos de idade
e era filho do Sr. Antônio Jorge
Righi e da Sra. Izaura Brilio Ri-
ghi, falecidos. Deixou os filhos:
Diego Cariolatto Righi casado
com Regiane Trovilho Righi e
Bruno Cariolatto Righi casado
com Tatiana Cordeiro de Melo.
Deixa ainda netos e demais fa-
miliares. O seu sepultamento
deu-se ontem às 14:00 hs,

saindo a urna mortuária do Ve-
lório da Saudade - Sala 07, se-
guindo para o Cemitério da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. CELSO DANIEL
LUIZ faleceu anteontem  na
cidade de Piracicaba, aos 76
anos de idade e era casado
com a Sra. Noêmia Eliza Ci-
trangulo. Era filho do Sr. Se-
bastião Daniel Luiz e da Sra.
Barbara Benedita Ceriaco, fa-
lecidos. Deixou os filhos:
Rodrigo Citrangulo Daniel
Luiz casado com Paula Fri-
gato e Ronaldo Citrangulo
Daniel Luiz casado com Juli-
ana Delamutta Daniel Luiz.
Deixa ainda netos e demais
familiares. O seu sepulta-
mento deu-se ontem às
13:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório da
Saudade - Sala 03, seguindo

para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE ALVES TAVEI-
RA faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 76 anos de
idade e era casado com a Sra.
Maria Zenilda de Santana Ta-
veira.  Era filho do Sr. Francis-
co Alves Taveira e da Sra. Ro-
saria Otavia Taveira, falecidos.
Deixa os filhos: Reinaldo San-
tana Taveira, Rosiana Santa-
na Leal, Rosimeire Santana
Taveira, Romualdo Alves San-
tana. Deixa ainda netos e de-
mais familiares. O seu se-
pultamento deu-se ontem
as 16:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Munici-
pal de Tupi, seguindo para
o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA CECÍLIA
HARDER FERRAZ faleceu
ontem  na cidade de Piracica-
ba, aos 72 anos de idade e era
casada com o Sr. Wagner
Massa Ferro Ferraz.  Era filha
do Sr. José Herder de Moraes
e Sra. Angelina Maistro Har-
der, falecidos.  Deixa os filhos:
Jefferson Luís Bena casado
com Patrícia Ayres Montebe-
lo Ludmila Cristina Bena ca-
sada com Humberto de Paula
Ferreira da Silva. Deixa os ir-
mãos:  José Luiz Harder, Miri-
an Aparecida Herder Salgado
e Marta Regina Herder Carbo-
ni, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento dar-se-á
hoje as 13:30 hs, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade - Sala 06, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Grupo Bom Jesus Funerais.
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Deputada Bebel reúne professores
e lideranças de Piracicaba e região
A presidenta da Apeoesp

(Sindicato dos Professores
Oficial de Ensino do Estado de
São Paulo), a deputada estadu-

al Professora Bebel (PT) reuniu
professores e lideranças políti-
cas, sindicais e de movimentos
sociais de Piracicaba e região,

em evento de confraternização,
promovido na noite de 29 de de-
zembro, na Sede Campestre do Sin-
tipel (Sindicato dos Trabalhado-

res nas Indústrias de Alimenta-
ção de Piracicaba). No evento, a
deputada falou do trabalho de-
senvolvido pelo seu mandato

popular na Assembleia Legisla-
tiva do Estado de São Paulo e
agradeceu o apoio recebido na
última eleição, quando recebeu

155.983 votos, a maior votação de
um deputado estadual com do-
micílio eleitoral em Piracicaba.
(Fotos: Divulgação)

Maria Manuela fazendo homenagem a sua mae, a deputada Professora Bebel Bebel e sua sobrinha Ana Laura

Julia, Bebel e Mara Dedini Valeria Machado, Professora Bebel e Mara Dedini João Soares, Bebel e Ana Soares

Micheli, Flavia, Bebel, Marcelo, Antonio Piacentini e Pedro Totti Nilton, Wilma, Bebel, Priscila e amigos Bebel, Eliana Teixeira e Evaldo Vicente

Leonor Peres, Marli Munhoz e Maria Helena Tomazello Bebel com professores e militantes da cidade de Limeira

Lena, Bebel e Rosangela Evaldo Vicente, Bebel e Paiva Marcelo carteiro e a deputada Bebel

Bebel, Edson e Márcio

Vereadora Silvia, de Amparo, Bebel, e professor Tobias, pre-
sidente do PT de Amparo

Maria Manuela, Gabriela, Samira, Ronaldo, Tiago Fainer,
Nelinho Noronha e Vicente Duarte

Morungaba, Jose Carlos, Emerson Cavalheiro, Aglae, Márcio,
Bolani e Bebel
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Fernanda, Sheila, Bebel e Maicon Sheila, Leda e Bebel

Bebel com Bento Camilo e amigos Bebel e Patricia Dada, Bebel e Delvita Rodrigues

Valeria, Bebel e Edvan Jorge Filho, Bebel e Jorjao da Radio Cecap Bebel e Joao Scarpa

Elza, Rosangela, Osmir, Aglae, Bebel e Valdir Sgrigneiro Odair, Jose Carlos, Marcio, Bolani, Morungaba, Bebel e Emer-
son Cavalheiro

Bebel com a professora Patricia Dressano

Bruno, Sheila, Lúcia, Marcelo, Bebel e Valéria Adalberto Brito, Angerica e a Professora Bebel Cardoso, Bebel e Nega, de Hortolandia

Bebel com a jornalista Cristiane Boni e familiares Marli, Boldrin e Bebel Medina, Nilcio e Bebel

Medina, Nilcio e Bebel Meary Svazatti e deputada Bebel Professora Bebel

Marcos, Aparecida, Maria Eroneide, Edmilson Viana e Bebel
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Bebel com Jair Azzi João Soares, Bebel e Beto Camilo Elias, vereador de São Pedro, e deputada Bebel

Evaldo Vicente, deputada Bebel, Osmir Bertazzoni e Renata Perazolli Bebel e a professora Leonor Peres Ana Bonardo, Bebel e Cristina, coordenadora da Macro do PT Campinas

A deputada Bebel com Marcos Petri Bruno Soares, Micheli e Cicero Bruna Duracenco e Marcio fazem self com amigos

Bebel com pessoal de Charqueada Pedro Torri, Ronaldo Almeida e Antonio Piacentini Bebel, Sebastian e Elza Zampaulo

Wanderley Largueza, Bebel e Cardoso Bebel com Rogerio, de Capivari Josa Duarte e Professora Bebel

Bebel, Ana Laura e Rose Sena e sua filha Bruna, Alessandra, Priscila, Bebel e Antonio Correa Tiago Fainer, Bebel e a professora Sheila
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